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综合新华社电 浙江省
医学科学院 7日中午在其官
方网站上发布申明，在承认
曾为转基因“黄金大米”进行
伦理审查的同时，否认曾出具
进口“黄金大米”证明及该院
王茵研究员曾参与现场试验。

审查材料提到使
用“金大米”

浙江省医学科学院 6 日
晚向记者承认，该机构的确
曾在 2003 年为转基因“黄金
大米”的人体试验提供伦理
审查委员会审查。但该机构
同时表示，在该院伦理委员
会同意实施该项目的时间段
内，该项目并未实施。

浙江省医学科学院副院
长倪崖表示，2003 年 11 月，
浙江省医学科学院研究员王
茵参与了美国塔夫茨大学申
请到的美国国家健康研究院

（NIH）项目——“儿童植物
类胡萝卜素维生素A当量研
究”，并向浙江省医学科学院

提交了伦理审查申请，在提
交的相关材料中，明确提到
使用“黄金大米”开展试验。

“在美国 FDA 的备案材
料中，将其称为‘金大米’”。
但他同时强调，这项试验并
没有在报告申请的时间内实
施。“报告明确表示将于2004
年 3 月 1 日到 2005 年 2 月 28
日在中国开展针对儿童的这
项试验，但没有提及试验的
具体地点。”倪崖说。

衡阳之前试验未
用“金大米”

至于为何没有在规定的
申报时间内开展试验，倪崖
说，据院方向王茵了解，可能
是“黄金大米”“这个东西还没
有拿到，当时的量很少，所以
这个项目就没有开展下去”。

2004 年，该项目在浙江
省仙居县开展了菠菜和 b-
胡萝卜素胶囊转化成维生素
A 的效率研究的部分工作。
在项目试验中，未涉及“金大

米”，相关结果已公开发表。
由于前期的研究结论不具有
典型意义等原因，2008 年 7
月后，NIH 合作项目未实施
过。该项试验随后于 2008
年5月至6月间在湖南展开。

2012 年 8 月 1 日，《美国
临床营养学杂志》网站发表论
文《黄金大米中的β-胡萝卜
素与油胶囊中的β-胡萝卜
素对儿童补充维生素A同样
有效》。论文称，2008 年，湖
南80名6-8岁的小学生为对
比试验摄入了“黄金大米”。

据“ 绿 色 和 平 ”透 露 ，
2008 年，农业部和浙江省农
业厅叫停了检验转基因“黄
金大米”对补充人体维生素
A的作用。

王茵称不在衡阳
试验现场

该院表示，该院从未为
NIH 合作项目出具过进口

“黄金大米”的证明。但基于
该院与中国疾病预防控制中

心营养与食品安全所有国家
自然科学基金项目的合作协
议，2008 年 5 月 20 日该院曾
向北京海关出具了同意塔夫
茨大学汤光文博士携带用于
现场干预试验研究用的富含
胡萝卜素的菠菜和胡萝卜样
品的证明。

王茵研究员本人称：“由
于现场已不在浙江等多种原
因，而且 NIH 合作项目美方
PI 负责人汤光文、中方 PI 负
责人荫士安都在湖南衡阳现
场，所以合作项目具体实施
过程本人不在湖南现场，在
整个过程中本人没有经手也
没有见过‘黄金大米’，更没
有就‘黄金大米’试验和任何
人签署知情同意书。”

王茵明确表示：在《黄金
大米中的β-胡萝卜素与油
胶囊中的β-胡萝卜素对儿
童补充维生素 A 同样有效》
一文发表前，她未收到过《美
国临床营养学杂志》的论文
发表通知，也未签字同意发
表的意见。

新京报讯 （记者李超
实习生赵力）昨日，安徽省淮
南市工商局在其网站上指
出，8 月 4 日，该单位接到群
众举报纠正错误，责成所有
参加此次考察的兼职人员自
行承担考察费用。两天后，
共清退12万元。

近日，安徽省淮南市工
商局发文通知，为帮助个私
企业开拓市场，组织部分个
体工商户及民营企业到台湾
学习。随后以淮南市个体民

营企业协会（简称个民协会）
的 名 义 ，向 每 户 企 业 收 取
5400 元费用。实际上，旅行
社报价是每人 4400 元，多余
的费用用于 38 名工商局的
干部“带队考察”，而考察也
是台湾的环岛旅游（本报昨
日报道）。

安徽省工商局7月
接到举报

昨日，安徽省工商局办

公室负责人接受采访时称，
安徽省要求扩大对台经贸交
流的背景下，淮南市工商局
组织赴台考察并无不妥。但
在实际操作中，赴台考察的
形成安排出现了偏差。

安徽省工商局外宣办工
作人员称，省工商局在今年
7 月份接到群众举报，责成
淮南市个民协会向省个民协
会作检讨，并要求参与考察
的在个民协会中兼职的干部
补交考察费。对于工商局干

部在个民协会兼任职务，是
否违反相关规定，该工作人
员称，这是人事组织问题，自
己不太了解。

清退的12万未退
还企业

昨日下午，淮南市个民
协会在当地工商局网站发布

《关于淮南市个私协会组织
部分企业赴台考察问题的说
明》，并对此事表示道歉。

该说明称，考察之后，上
级部门对此事提出批评，并
要求纠正错误。8月 4日，淮
南市工商局开会责成参与此
次考察的所有兼职人员，自
行承担考察费用。两天后，
所有兼职人员退还 12 万费
用到位。

昨日，淮南市工商局一名
工作人员称，此事是当地个体
民营企业协会组织的考察。

据一位知情人士透露，
淮南市个民协会是依托工商

部门设立的社会团体，是行
业自我管理的群众组织，同
时接受工商行政管理机关指
导。淮南市个协与工商局干
部高度重合，从局长到科长，
全部都在协会兼职。在该次
考察中，也是工商局的这些
领导前往“考察”。

昨日，淮南市个体民营
企业协会秘书长邰玉琪称，
12 万全部退到了个民协会
账户上，并没有退还给企业。

相关评论见A02版

浙医科院：未出具进口“金大米”证明
承认曾为转基因“黄金大米”进行伦理审查，但项目并未实施

美国塔夫茨大学发言
人安德烈娅·格罗斯曼 6日
以电子邮件形式接受记者
采访时说，校方目前正全面
核对与“黄金大米”研究有
关的批文和协议，以确保该
校相关研究遵守并履行最
严格的道德标准。

格罗斯曼在电子邮件
中说，校方正密切关注近期
有关该校学者汤光文 2008
年 在 中 国 开 展 研 究 的 言
论。塔夫茨大学尊重每个
合作国家的法律法规和文
化，中国也不例外。该校已
尽一切努力拥护并遵守有
关人体研究的地方法律法
规，同时也尊重中国文化，
但“目前不宜针对此事任意
推测，进一步信息将待核实
之后公布”。

塔夫茨大学此前曾向
记者表示，这项研究遵循
了标准临床试验条款，得
到了美国和中国相关伦理
评估委员会的批准，也获
得了两国相关监管部门批
准；研究集中在一组年龄 6
岁至 8 岁间的中国健康儿
童，所有儿童均在获得父
母 同 意 的 情 况 下 参 与 试
验。据论文介绍，试验过
程中，研究人员让这些儿
童在一段时期内食用“黄
金大米”，并观察他们体内
的维生素 A 吸收情况，以
进行对比研究。

目前由于汤光文仍在
休假中，记者还无法与她取
得联系。

据新华社电

■ 回应

美国塔夫茨大学

正核对“金大米”研究批文

■“淮南工商局38干部‘带队考察’景点”追踪

淮南工商局清退12万“考察费”
安徽省工商局称已要求参与考察并在个民协会中兼职干部补交考察费；12万未退给企业

红色长江
河沙所致？

9 月 7 日，重庆朝天
门码头附近，长江对比嘉
陵江依然是红色。9月6
日，在重庆朝天门码头长
江边上，不少游客发现江
水居然呈比较明显的红
色。当日下午，重庆渝中
区环保局和巴南区环保
局的工作人员告诉记者，
辖区内的江水确实比往
日红了不少，但经排查，
均未发现沿岸有违规排
污行为，初步推测应是上
游汛期带来的河沙导致，
具体原因还在调查。
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